

栗真小だより



令和5年3月1日発行

「非認知能力」ってなに？

子どもに育みたい「人生を豊かにする力！」

先日、児童会が、「栗真なわとび選手権」を実施しました。コロナ禍で集会の回数が減っているから、コロナ禍でもできる集会をやりたいと考えついて企画したようです。できるだけ多くのみんなに参加して欲しいと作成したポスターには、【〈持ち物〉縄跳び・やる気】【前とび たいきゅう】【二重とび回数】【おおなわ 楽しもう（協力）】とありました。やる気を持ち物にしているところは、さすが栗真っ子！と嬉しく思いました。

「たいきゅう」＝忍耐、「回数」＝粘り強さ、「協力」＝協調性、「やるき」＝意欲というキーワードは、非認知能力と呼ばれ、「子どもの将来や人生を豊かにする力」として、近年、注目を集めているものです。児童会の子どもたちが、選んだキーワードは、まさにこれからの子どもたちに必要なものばかりです。

非認知能力が世界で注目されはじめたきっかけは、2000年にノーベル経済学賞を受賞したジェームス・ハックマンの主張によると言われています。ハックマンは、幼児期に非認知能力を高める教育や関わりがあった子どもの方が、社会的に活躍する可能性が高いと主張しました。この主張をきっかけに、子どもに育みたい力として非認知能力の育成が、重要視されるようになりました。

「非認知能力とは？」なかなか聞きなれない言葉ですが、学力テストなど数値で図れる知的な学力ではなく、「自分を信じる力」「意欲」「忍耐力」「協調性」「粘り強さ」「計画性」「創造力」「コミュニケーション能力」等々多岐にわたり測定できないけれども、誰もが持っている能力のことです。この「目標を決めて取り組む」「新しい発想をする」といった力は、生涯にわたって役立つ大切な力です。しかし、それらが大きく高まるのは、幼児期・学童期だと言われ、この時期の関わりが重要視されるようになりました。

そこで本校では、「子どもたちの学びに向かう力」の育成に力を入れ、子どもたちは教科の枠を超え、様々な人と関わりコミュニケーションをとりながら、自分たちで「問い」を立て、友だちと一緒にそれを解決しようとする学習を大切に取り組んでいます。

非認知能力は、数値で図れないため、なかなか実感できないかもしれませんが、人とのかかわりの中で高まると言われています。ぜひ、ご家庭でも、子どもが興味をもっていることにしっかり耳を傾け、いつもより少し長めに対話を試みてください。大人が、しっかり自分を見ていてくれるという安心感は、心の安定や心の支えにつながり、非認知能力の高まりに効果的であると思います。

なわとび大会

「栗真なわとび選手権」

21日（火）22日（水）24日（金）に20分休みになわとび大会があります。参加は自由です。

場所は体育館です。

1～3位まで表しがあります。

1～3年生と、4～6年生で分けて対決します。

たくさん参加してください。

<目的>

縄跳びチャンピオンを決めよう

<持ち物>

- ・縄跳び
- ・やる気

21（火）前とび たいきゅう

22（水）二重とび 回数

24（金）おおなわ 楽しもう（協力）

卒業式におけるマスクの取り扱いについて

卒業式でのマスクの取り扱いについて、本校では、児童の安心安全を最優先に考え、津市教育委員会の基本方針に概ね沿いながら、次のように取り扱うことといたします。保護者の皆様のご理解・ご協力をお願いします。

- 卒業生・教職員は、マスクを外すことを基本とする。
- 在校生・保護者・学校運営協議会委員は、マスクを着用することを基本とする。
- 国歌・校歌等の斉唱及び合唱や呼びかけの際は、マスクを着用する。
- 感染対策を優先し、在校生は、4・5年生のみ、保護者等は、2人までとする。
- 感染対策を優先し、来賓・教育委員会の出席はご遠慮いただき、学校運営協議会委員のみの出席とする。
- 卒業証書授与では、感染対策を優先し、校長は、マスクを着用する。

令和5年度の主な行事予定について

新型コロナウイルス感染症が、5月に「五類」へと移行されることを受け、現時点での令和5年度の主な行事を次のように予定していますので、お知らせいたします。なお、今後の状況の変化等により、内容や日程を変更することがあります。ご理解・ご協力をよろしくお願いします。

(1) 家庭訪問

4月の定期的な家庭訪問は取り止め、必要に応じて随時家庭訪問を実施します。ご希望がある場合、学校までお知らせください。

(2) 春の遠足(春の行事)

5月29日(月)に予備日無しで、実施を予定しています。お弁当が必要です。

(3) 修学旅行

6月1日(木)2日(金)に奈良・京都方面を予定しています。

(4) 運動会

9月23日(土)に実施を予定しています。雨天順延となります。

(5) かがやき栗真小フェスティバル

11月18日(土)に実施を予定しています。

三月の行事予定

- 2日(木) 6年生を送る会
- 6日(月) 委員会
- 10日(金) 児童会立ち合い演説会
- 13日(月) 安保さんへの感謝の集い 通学団集会
- 16日(木) 給食終了(1・2・3年・6年 13時15分下校)
卒業式準備(4・5年 14時45分下校)
- 17日(金) 卒業式(4・5年 10時40分頃下校)(1~3年自宅学習)
- 20日(月)~24日(金) 3限日課 11時40分一斉下校
- 22日(水) 大掃除
- 24日(金) 修了式 11時40分一斉下校

